

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXIX. }

Guayaquil, (Ecuador.) Martes 14 de Junio de 1892.

} Núm 3,218

BAZAR Y JOYERIA de Alberto S. Ofner.

Interseccion de las calles Pichincha y General Elizalde.

Specialidad en artículos de lujo y fantasía, renovación continua de los artículos más modernos de Europa y los Estados Unidos.

Brillantes, relojes, pianos, muebles, cuchillería, revólveres, perfumería, álbumes, marcos para retratos, anteojos y lentes, espejos, juguetes, cristalería fina, carteras y otros artículos de cueros de Rusia y mil de mercaderías que ofrece en venta por mayor y menor á los precios más módicos.

La casa cuenta con el mejor relojero y garantiza todo trabajo concerniente al ramo de relojería.

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863.

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción.

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 5.
Id. anual.....	" 10.
Número suelto.....	" 10cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7.
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 ves	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 p'gdas.	S. 1.	1.50	2.50	3.50	4.50	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4.50	5.50	6	10	14	22	35
2 p'gds. á 2 clms.	2	3	4.50	5.50	6.50	6	8	12	16	25
3 " " "	3	4	5.50	6.50	7.50	8	10	15	20	35
4 " " "	4	5	6.50	7.50	8.50	9	12	18	25	40
5 " " "	5	6	7.50	8.50	9.50	10	14	22	30	55
6 " " "	6	7	8.50	9.50	10.50	12	16	26	35	65
1 columna.....	8.	8.	12	14	16	18	22	40	50	80
										150

Avisos en la 3ª página 25 o/o de recargo.

Avisos en Crónica 50 o/o de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse

PinturaS!!

A precios sumamente bajos vende MINERAL PAINT DEVELOPING CO. sus acreditadas pinturas minerales que son, en mucho, superiores á las que generalmente se importan.—En razon de contener estas pinturas una gran porción de hierro, son irremplazables para pintar maquinarias, buques, muelles, etc.

A personas que deseen probar nuestras pinturas, tendremos mucho gusto en obsequiarles conveniente cantidad de ellas.—Los pedidos deberán dirigirse á la oficina de la New-York Life Insurance Co., calle de Hingworth, No. 19, (altos), junto al Banco Internacional.

F. V. Reinelt

GERENTE.

Guayaquil, Julio 17 de 1891.

Avería de Mar.

El infrascrito Agente de

"LLOYD'S"

de "LA ITALIA" Societa d' Assicurazioni Maritime, Fluviale é Terrestri y de LA ALIANZA DE ASEGURADORES DE BARCELONA, está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de Avería de mar.

L. C. Stagg.

NORTH BRITISH MERCANTILE. INSURANCE COMPANY

ACTIVO AL 31 DE ENERO DE 1890. £ 10,075,212. 7s. 2p

Capital autorizado.....	£ 3 000,000		
" suscrito.....	2 750,000		
" pagado.....	£ 687,500	£ 0	0
Fondos de incendios y Reserva.....	2 694,285	19	10
" Vida y Rentas Vitalicias....	6 936,426	17	4
Ingreso del departamento de incendio	1 363,356	9	6
" " de Vida y Rentas			
Vitalicias.....	806,998	14	2

Los fondos acumulados de los departamentos de seguros de incendios y de vida son completamente independientes.

El infrascrito Agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado, para efectuar Seguros Contra Incendios en esta ciudad.

Guayaquil, Enero 4 de 1891.

L. C. STAGG

INSOLACION Y MORRINA

magníficas producciones de la célebre escritora española Sra.

Emilia Pardo Bazán, se hallan de venta en esta imprenta á razón de S. 3 cada ejemplar.

CONSEJO A LAS MADRES.

El Jarabe Calmante de la Sra. Winslow deberá usarse siempre, cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo y natural, aliviando todo dolor y amaneciendo el angelito risueño y feliz. Es muy agradable al paladar, alivia al pequeñuelo, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos y es el mejor remedio conocido para ellos.

Los Andes.

Guayaquil, Junio 14 de 1892.

Sueldos Militares.

I.

Sincera y espontáneamente interesados en ver mejorada la situación lastimosa del Ejército nacional, hemos pedido informes a persona competente en la materia, y los recibimos con pena y con vergüenza.

Apenas es creíble lo que pasa entre los abnegados guardianes de la legalidad y del orden.

Veamos lo que esos informes nos han revelado:

—Un soldado tiene de sueldo seis suces mensuales, con los que paga el arrendamiento de un cuarto para la infeliz que comparte con él sus miserias y está obligado a mantenerla en todo, lo mismo que a sus hijos. Con esa suma compra el calzado, que el Gobierno no lo da sino para las paradas; paga el lavado de su ropa y el de su casa y más de una vez se ve en el caso de cercenar la miserable ración diaria, destinada al sustento, para librarse de un castigo disciplinario inexorablemente impuesto por la falta de aseo correcto en el vestido interior y exterior; todo esto sin detallar otras varias menudas exigencias del servicio.

Los cabos y sargentos no están peor, pero tam poco dejan de estar mal en todos los casos.

Un subteniente gana \$1. 14 20 cts., un teniente \$1. 22.03 y un capitán \$1. 35.03, deducidos el 6% de montepío, abolido años há, y las raciones de 40 centavos diarios que en Guayaquil se dan a los oficiales para que se mantengan, es decir, para que no mueran de hambre.

Con tales sueldos, esos oficiales deben de vestir decentemente sendos uniformes de cuartel y de parada, que cuestan entre 40 y 60 suces cada uno, por lo menos, los mismos que se renuevan en períodos cortos, por el deterioro causado en un servicio constante, abrumador.

Y si los tales oficiales son cargados de familia, se repite con ellos exactamente lo que hemos ya dicho del individuo de tropa.

Nada queremos anotar respecto de los jefes, ya que para muestra basta un botón; y si en los inferiores, que por su misma condición se hallan reducidos a tan lastimosas estrechez ¿qué no sucederá con quienes deben de estar siempre a la altura de sus empleos, así en lo público como en lo privado?

Lo inconcebible es que se pretenda sostener un numeroso ejército en esas condiciones; y, eso sí, sin darle punto de reposo en el estricto cumplimiento de sus deberes; sin permitirle muchas veces al militar pandonoso y de mérito que pueda buscarse la vida honrada y libremente en el ejercicio de una industria ó arte que le proporcionen alguna holgura; y sin darle siquiera una remota esperanza para

el porvenir de él mismo ó de su desventurada familia.

Si no existen las letras de cuartel y de retiro ¿por qué esa deducción mensual del 6% de los mezuquinos haberes que hemos sucintamente puntualizado? No queremos calificar la temeraria explotación.

Y si tan exigente es la ordenanza militar ¿por qué no se recompensa, siquiera con mediana largueza, a los que sacrifican su tranquilidad, su porvenir, su vida toda en aras de la patria?

Miñana seguiremos elucidando esta cuestión de vital importancia para nuestro valiente ejército

Colaboración.

EL EJERCITO.

Dadme un buen Ejército y os responderé de la libertad del mundo, decía Bolívar.

Nosotros parodiando al semi-dios de América podemos decir al Congreso, dados un buen Ejército y os responderemos del orden, la paz y la felicidad de la República. Casados ya de tantas revueltas de cuartel, fatigados con el peso de las dicteradas del sable, acostumbrados a ver laureles, charreteras y relumbros empapados en sangre fratricida, tiempo es ya de que se corte este nudo gordiano, ennoblecida la milicia con honores, estímulos y recompensas que constituyan una carrera honrosa donde brillen el talento, el valor y la lealtad, como en una esfera de luz, al cual se acerquen puramente la virtud y la honradez, que son el patrimonio de espíritus levantados y de corazones heroicos.

La situación del Ejército no puede ser más penosa.

Desde que la Convención de 1883, inspirándose con sentimientos bastantes, descargó sobre él todo el peso de su furor y de su venganza, arrebatándole un precioso derecho adquirido bajo el imperio de la ley, se halla en una posesión excepcional, triste y miserable.

El desaliento reina en sus filas, y no puede esperarse una acción heroica ó un sacrificio de soldados en cuyos corazones se ha apagado el fuego del entusiasmo, reemplazándose con la nieve del desengaño.

Si un luctuoso porvenir espera a su infortunada familia ¿por qué sacrificarse por una patria que sólo le impone deberes y no reconoce obligaciones?

Si la hambre y la desnudez han de ser su patrimonio ¿por qué privarse de un miembro útil para el trabajo que puede quedar destruido en el campo de batalla? Será un buen soldado de guarnición, un cumplido y amable caballero, buen amigo, excelente padre, amante esquivo, todo lo que se quiera; pero jamás un valiente como Páez, ni un heroico como Ricaurte.

No atacará como el primero con ciento cincuenta hombres a un ejército de cinco mil como el que tenía el famoso Morillo en las Quieseras del Medio ni se sacrificará como el segundo en San Mateo, volando con el parque y hallando su sepultura en el espacio antes que las municiones, que constituyen la vida de la patria y la salvación de Bolívar, caigan en manos del feroz Boves y sus agerridos y sanguinarios compañeros.

Más que de la patria le colmará de honores y recompensas, lanzase como un rayo sobre el enemigo, lo pulveriza y preséntase después con el corazón rebosando de alegría a cenir su frente con el lauro de la victoria. Cumple con su deber seguro de obtener la recompensa. Se sacrifica por la patria, porque sabe que esa patria sabrá acogerle como madre cariñosa, brindándole consuelos y esparanzas en su maternal regazo. Pero si lejos de esto está convencido que sólo le espera el hambre, la desnudez, la miseria con todo su cortejo de desengaños ó talvez un sepulcro ignorado y un porvenir tristísimo para su familia, el fantasma del miedo, que es una preocupación del ánimo proveniente del instinto de la propia conservación, se le presenta por delante, haciéndole huir del peligro y dejando que el honor nacional se manille como en Casapud, en donde pelearon como héroes las fuerzas de li-

nea hasta quedar tendidas en el campo de batalla y huyeron como mujeres los doctoricos pisaverdes que son los doctores pronunciando largos discursos en los congresos como en cátedras de retorción y nunca para hacer un sacrificio por la patria, por esta madre común que exige de todos sus hijos el contingente de su sangre, para mantener incólumes su independencia y dignidad.

¿Por qué más que nunca necesitamos un buen Ejército que haga respetar nuestros derechos; ¿por qué más que nunca necesitamos soldados agerridos, casta disciplinados y valientes, que sean la salvaguardia de nuestras garantías y los centinelas avanzados de nuestra libertad é independencia; ¿por qué más que nunca necesitamos una milicia ennoblecida que ostente su valor y su heroísmo en los campos de batalla.

Amenazas en el interior, pretensiones en el exterior, peligros por todas partes; hé aquí la expectativa que se le presenta a la República.

Mientras tanto, unos claman por la supresión del Ejército, otros por la rebaja de sueldos, y los más por su degradación y vilipendio, sin tomar en cuenta que al día en que se acabe el ejército se acabará también nuestra independencia y nuestra libertad.

Bastante hemos dilucidado a cerca de la conveniencia de la rehabilitación de las letras de cuartel y de retiro; la prensa, que es el eco de la opinión pública, ha apoyado también nuestra propaga da inspirándose en sentimientos de justicia y en las conveniencias sociales; y todos, a una voz, esperan que el Congreso dará principio a una reforma fundamental que constituya la libertad del Ecuador.

EZEQUIEL CALLE.

Exterior.

Nueva York, Mayo 17 de 1892.

Señor Director de "Los Andes."

Guayaquil.

Estimado amigo:

Actualmente nos alumbriamo por medio de la electricidad, nos correspondemos universalmente por un alambre electrizado; se hablan al oído unos pueblos con otros y se almacena y reproduce la voz humana al favor de ese mismo misterio que se llama electricidad y que vive en la naturaleza toda, desde el astro hasta el insecto, desde el mineral hasta el hombre. Para encender el gas de mi lámpara durante el invierno, apenas tengo que hacer otra cosa que camina hacia él frotando los pies contra el alfombra, y con la chispa que brota de mi dedo al contacto con el mechero metálico, se inflama el chorro de gas y me ahorro el gasto de un fósforo. Esta gracia, hecha ahora cuatro siglos, habría costado al experimentador un par de horitas al amor de la santa lumbre inquisitorial.

No seré yo quien me meta en camisa de once varas, tratando de averiguar si la electricidad y el magnetismo son una misma cosa, pero sí diré que este último caballero es otro misterio empapado con aquella tapada señora, y que el hipnotismo se me antoja también harina del mismo costal. No iré tampoco tan lejos como los naturalistas que ahora usan, para convenir con ellos en que el amor, el crimen y otras curiosidades psicológicas, sean obra de un estado de hipnotismo más ó menos extremado; pero sí me apesigo como buen hijo de este siglo que se vá, de que existe en lo creado una fuerza, un elemento, vamos, una fulana misteriosa que en todo se entromete sin dejarse conocer. Ya la vemos quitándole su industria a los aceiteros y a los fabricantes de gases, ora la vemos sustituyendo a las caballerías y al vapor para la locomoción, ora disminuyendo la ganga a los carteros, y mensajeros y hasta tomando el nada simpático oficio del verdugo. Hada y diablaes a un tiempo, tal es la electricidad. Un pobre obrero al servicio del alumbrado público eléctrico padece una jaqueca atroz: se vá a consultar al dispensario; allí le aplican una corriente eléctrica a la cabeza, y se vá a pasear la neuralgia en meta que canta a su trabajo; trepa al poste de la lámpara con ánimo de cambiar el carbón, y apenas taca el alambre cae a la calle muertecito. La mismísima señora que le había curado la jaqueca le rompe la vértebra.

Pero ¿con quien tiene unos amores rabiosos esta traidora es con Thomas Edison. Miren que la trata como a perulurái, la pone a trabajar de seis a seis como a una negra, la explota, vive de ella, y sin embargo la muy sinvergüenza se no rebela contra su amado tirano. Para él solo tiene complacencia humillantes, debilidades increíbles. Es una esclava sumisa y degradada. Hace pocos días que Edison la dijo: —¿Sabes bribona lo que se me ha ocurrido? —Alguna nueva barbaridad. La culpa me la tengo yo por este maldito capricho mio de enamorarme de un yankee. —A mi no me vengas ahora con es crúpulo de virgen pudorosa. Te recoji despreciada por tus antiguos amos, Volta y Galvani, aquellos italianos engullidores de macarrón, a cuyas manos fuiste después de haber coquetado de lo lindo con Gilbert, que te dió el apodo que llevas; con Otto, van Guericke; y luego con Gray y con Wheeler, dos amantes a un tiempo, cuyas caricias pagaste revelándole la facilidad que tienes para escapar de un punto a otro; pecando de inconstante, llamándote *brasilista*; ni sin contar tus propios trapicheos con Awhsker, que te ponía a bailar sobandote amorosamente con la mano; y luego fuiste a dar a los pies de Duclay, que te comparó a una coqueta vulgar, desde que descubrió que te componías de un sí y de un no muy bien concertados para producir tus travесuras y desesperar a los hombres. Enseguida te fuiste a Alemania y fué tal tu liviandad que se alaban Muchenbroeck y Cuneac de haber tenido contigo entrevistas reveladoras dentro de la famosa botella que llaman de Leyden y lo que prueba que tuviste amores, francachela y botella con los susodichos; y hay que afirmar que en la danza anduvo también el canchón de Pomerania, y para que no me llames despreciativamente *yankee*, te diré que antes que a mí quisiste a mi compatriota Franklin, y me marca que cuando lo complacías remon tándote en su célebre cometa, le hacías ligal favor al francés Roma en la ciudad de Nérac, y por tal inconsecuencia nos obligas a americanos y franceses a una disputa eterna sobre la gloria del descubrimiento del pararrayo. —Yngrato! ¿te parece poco lo que he trabajado por tí en la luz eléctrica? —Ven ahora a decirme que a mí sólo has servido en este particular. Ni con los dedos podría contar las amistades complacientes que has tenido con multitud de rivales misos cuyos nombres calo por no hacerte sonrojarse. Como decirte que anduviste en tratato hasta con el rabo Jibokof! —Vamos Tomas, no te sulfures. Agua pasada no mueve molino, y lo que fué y no es como si no hubiese sido. Hagamos las paces, Edisoncito mio. Manda y te obedeceré; tu sierva soy y tí mi dueño anado. —A otro perro con ese hueso. Lo que es a mí no me enganas con tu lengua de miel, holgazana. —Mira, yankee de los mil diablos, te conozco como a medio maluco y ya te voy venir con alguna proposición degradante. Te alacranas para obligarme a algo puerco? ¿Qué pretendes ahora adorado egoísta? ¿Quieres ponerme a barrer las calles de Nueva York? El brujo de Menlo Park conoció que por las malas se exponía a perderlo todo, y cambió de registro. Puso cariñoso la mano por el dorso del electromagneto, saltaron chispas de alegría iluminativa, y confundieron en apasionada efusión el beso del sabio y el beso de la divinidad. El resultado de esta conferencia entre los dos amantes fué de gran provecho para la humanidad. Edison quería una vulgaridad, es cierto, pero de vulgaridades vive la especie. Quería, y logró, que la electricidad se metiera a jardinería ya cultivadora de hortalizas. Siguiendo los consejos de su amada y sierva, colocó en su huerta, enterrándolos en el suelo calambres con ductores que puso en comunicación con una batería eléctrica y aguardó el fenómeno. Este no tardó en presentarse. Las patatas crecieron con rapidez maravillosa; las lechugas brotaron súbitas y enormes; los nabos, las remolachas, las zanohorias y otras legumbres hincharon la tierra de repente como muertos resucitados el día de juicio, y las plantas florecieron en un decir Jesús, con cada flor que parecía un milagro de tamaño y de belleza. Pues las semillas se centro en us y sometidas durante un minuto a una corriente galvánica y luego sembradas, brotan en la mitad del tiempo normal, y si se enterran a techos, y alternados en el mismo terreno unos planchas de zinc y de cobre, el desarrollo de los frutos se obtiene con rapidez y sorprendente magnitud, lográndose por este medio cosechas dobles en cantidad y de más excelente calidad. Todo lo cual induce a creer que la electricidad es esencial factor en la naturaleza; y que acaso vamos a tener

que modificar, muy pronto, las condiciones, desde la del abono hasta el Génesis. Entre tanto preparámonos para el día menos pensado gritar que ya llegamos: —¡Patatas eléctricas! ¡Remolachas Volta! ¡Nabos de Edison!

Crónica.

Calendario.

Mañana Miércoles 15 de Junio San Pedro llamado comunero. Bernardo de Mentón y Santa Cecilia mártir.

Boticas de turno.

Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: La Botica del Guayas en la intersección de las calles del Comercio y Pichincha y la Botica del Pueblo en la calle del Malecón.

Bombas de guardia.

Hoy hácese guardia en esta Botica "Bolívar" Número 20 Hacheros.

Facas de la Luna.

Cuarto creciente el día Luna llena el día Cuarto menguante el día Luna nueva el día

Baños del Salado.

Mañana Miércoles 15 de Junio Marea llena por la mañana a las 9 Marea llena por la tarde a las 3 P. Nota.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

ENFERMEDADES DE ESTÓMAGO.

En galeras se nos quedaron por los dos sueltos siguientes: Felicitación cordial le enviamos a nuestro estimado colega "El Globo" que ha entrado en el sexto año de su existencia, deseándole prosperidad en todo sentido.

"LA GUERRA SANTA"

Si hemos de decir verdad, tenemos mejor idea del libreto de esta comedia arreglada a la escena española por los señores Larra, Escribá y a nuestro Arrieta, pues que la preciosa novela de Julio Verne indudablemente para mucho más.

Los señores Escribá y Larra, precioso que no han sufrido una dolencia: han escrito versos armoniosos que disputan con sobra de merecimientos la magistratura de la poesía; pero de la popular obra de Verne pudieron y debieron sacar mejor partido los bien reputados líricos españoles; y... no diremos más.

En cuanto a la interpretación, la revisaremos brevemente.

La Cuevillas nos gusta cada vez más; su aspecto es atraente, vale por elegancia y corrección, cana de un modo irreplicable y declara que quien conoce a fondo las reglas del arte, con todos sus recursos. Dichosamente habrá quien le supere en el importante papel de Sara.

La Pló, sentimos manifestar, no estuvo en su cuerda; nos pareció demasiado fría, como si hubiese pasado realmente pererrandando entre las estepas de la Siberia. Sabemos que tiene muy buenas dotes para el género cómico; que su voz es dulce y fácil de adaptarse a todas las notas de la escala; y sabemos, por fin, que es audaz, joven y nueva en el Teatro; ojalá, pues que se la coloque mejor en el reparto en lo sucesivo, para que pueda hacer como lo deseamos sinceramente.

Palou, un si es no es exagerado en ciertos pasajes, sin embargo camió bien y caracterizó a Miguel Strouff con maestría que le distingue.

Riba B. interpretó el coronel Agreiff muy discretamente.

Vila, en su papel de Camarín, admirable: nada queda qué pedir a un artista como él, y esta es la opinión unánime del público.

Elhalde, quien como la Pló, no está en el Teatro, no obstante sus pocas aptitudes poco comunes y agudas da a la generalidad.

Las demás partes principales, bien muy bien.

Debemos hacer especial mención de los coros de hombres que, desde el estreno de la compañía se han hecho señaladamente recordables.

Por lo demás, nadie ignora que la orquesta tan hábilmente dirigida por el señor Maizque, es magnífica y

pre, siempre acreedora a nuestro sincero aplauso.

Con otras decoraciones, "La Guerra Santa" habría realizado a pedir de boca; pero no debemos ser intrasigentes y concluímos felicitando a la compañía Palou por el éxito espléndido que viene alcanzando entre nosotros.

DILETTANTE.

COMPRAMOS el VICHY de FEDIT

Programa de la procesión de Corpus Cristi.
La procesión recorrerá las calles de la "Municipalidad," "Pichincha," "Luque," "Caridad" y "Aduana," en el orden siguiente:

ALAS

- 1º Escuela de los HH. CC.
- 2º Congregaciones religiosas de señoras.
- 3º "id. id. id. señores.
- 4º Corporaciones civiles y militares.

CENTRO

- 1º Grupo de gastadores.
- 2º Banda militar.
- 3º Cruces de las parroquias y Conventuales.
- 4º Oriflamas religiosos.
- 5º Coro de ángeles.
- 6º Banda militar.
- 7º Cruz Capitular.
- 8º Guión.
- 9º Clero secular y regular y Vble. Capítulo Catedral.
- 10º El Sr. Presidente del Vble. Capítulo Catedral llevando el Santísimo Sacramento.
- 11º Banda y Brigada de Artillería.
- El Ilmo. Sr. Vicario General de la Diócesis ruega a las personas propietarias de los edificios por donde ha de pasar la procesión, se dignen hacer adornar los balcones de dichos edificios, en honor del Santísimo Sacramento.

De Cuenca hemos recibido la hoja suelta siguiente:

SOFRENADA.

Algunos artesanos de Quito han publicado una Protesta contra ciertas avaraciones de "El Telegrama", hoja periódica de esa capital, sobre la popularidad del Sr. Dr. Luis Cordero en la última elección para Presidente de la República. Estos artesanos han suscrito, cándida e inconscientemente, un bozeto de pasiones mal reprimidas, sin caer en la cuenta de que se hacían voceros de algunos rudos secuaces de ese bando político intransigente, que a nadie respeta, ni se respeta a sí mismo. Nosotros perdonamos a ese grupo ignaro de hombres que no saben lo que hacen; pero sí, chazamos y retamos a esos calumniadores que se han ocultado detrás de aquellos artesanos, para que digan en dónde, en qué escrito se hallan esas proposiciones heréticas sostenidas por el Dr. Cordero? ¿Cuándo han sido censuradas, y qué autoridad las ha condenado?

Con más indignación les pedimos que determinen un dato, un solo dato, de que el Dr. Cordero, ó alguno del círculo al que pertenece, haya tenido participación en el horrendo crimen del 6 de Agosto de 1895. Muy conocidos son los actores de ese funesto drama; mas, nosotros sí diremos, que esos hombres mataron físicamente al Sr. García Moreno, pero que moralmente le mataron los personajes de la laya que han escrito la Protesta, por que estos con su baja adulación, con sus ruines ambiciones, con su cínica conducta arrastraron a ese grande hombre a las simas del despotismo y de la tiranía.

PROGRESISTAS AZUAYOS.

Cuenca, Junio 7 de 1892.

Qué vergüenza!—Con los tales fusionistas no hay más que dos medios para contenerlos en sus arranques patrióticos: armarse de santa paciencia como un Job y sufrir en silencio todos los ultrajes que nos prodigan, ó fríeles a fondo y sacarle las entrañas.

Tanto falsan la verdad, tanto menten, tanto calumnian, que ya la paciencia se acaba y salta uno de indignación cuando vemos procedimientos tan ruines y miserables que nos estan dando la medida de la pequeñez moral de nuestros adversarios.

A veces nos inspiran lástima y compasión; en otras, nos causan risa; pero las más que se encienden, las mejillas y sentinos que el furor y el despecho se apoderan de nosotros. Los fusionistas de aquí y allende los Andes son hermanos de padre y madre. Allí como aquí la calumnia y el in-

sulto son las armas de combate; cada día se desprestigian más y no está lejos el momento en que caigan todos ellos en el desprecio universal.

¿Qué hombre de alguna importancia, que tenga la conciencia de su dignidad, va a militar en esas filas donde reinan las más bajas pasiones?

¿Qué sujeto que quiera aspirar algo va a asociarse con hombres cuya conducta es insultar y calumniar a gran nivel, sin respecto al público ni temor alguno a la sanción legal?

No hace muchos días a que asomó en la capital una Protesta violenta contra el Dr. Cordero y su partido, haciendo el blanco de sus tiros a "El Artesano" y "El Telegrama" suscrita por muchos artesanos, a quienes se les arrancó firmas con fines muy distintos al de la Protesta.

A unos se les dijo que iban a impeditir con esa protesta la extinción del convento de la Merced. Siempre se explota el fanatismo. A otros que el Gobierno había pedido las listas de los artesanos; a los más que iban a pedir la pronta venida del Sr. Dr. Luis Cordero; y a muchos se les ha hecho figurar tomando arbitrariamente sus nombres.

Al ver, pues, engañados miserablemente por cuatro ganapanes que se llaman poncistas ó fusionistas, todos los maestros mayores de los distintos gremios y centenares de artesanos de Quito han contra-protestado contra tan inculcable abuso, denunciando a la faz del público a esos audaces impostores.

Mercida suerte de hombres sin pudor y sin vergüenza que deben sepultarse para siempre en el cieno de su impostura y nulidad.

Esos buhos no deben ver la luz del día porque son hijos bastardos del crimen, que han engañado miserablemente a un pueblo culto, honrado y laborioso como el de Quito, a ese pueblo que sólo lucha por los triunfos de la Democracia, el reinado de la Libertad y el imperio de la Paz.

Un nuevo triunfo ha obtenido la causa nacional porque esos miles de artesanos se declaran copartidarios nuestros y leales sostenedores de la causa del Dr. Cordero, que es la causa de la República.

Esian, pues, chiflados, los saltimbancos políticos que andan a salto de mata buscando gusanos para los ojos de su vaciado estómago.

Tandas en el Salado.—El jueves próximo habrá nuevamente función diurna en el poético teatro, comenzando a las tres de la tarde. El programa lo publicaremos mañana.

Circo Gardner.—Próximamente llegará a Guayaquil la acreditada asociación artística conocida con el nombre de este suelto. Cuenta con un número personal y muy no vedados, de las que más han llamado la atención últimamente en los Estados Unidos, a juzgar por informes fidedignos. Ofrecemos pormenores.

Nos hemos informado con pesal de 'el señor Sebastián Baquerizo se halla gravemente enfermo. Hacemos votos por su pronto y cabal restablecimiento.

A pesar de que varias veces ha intimado la Policía a los dueños de los solares para que los cerquen, poco a poco los casos hacen al mandato de la autoridad.

Lo propio pasa con la Empresa telefónica, quien ha descuido de poner los tres postes que se hallan bamboleando como débiles cañas a las inmediaciones del Hipódromo, amenazando un peligro inminente.

Y, por fin, la Empresa de Carrros debe también hacer dar agua a la reguía de mulas en el lugar señalado por el "C. Municipal.

"Oasis"—Altercados y bullas ocurren en ese establecimiento a causa de que no se han arreglado debidamente los asientos con su numeración respectiva.

A fin de evitar esto, sería bien que el señor Moya se tomara el trabajo de arreglarlo todo de una manera correcta, dejando así satisfecho al público.

A los tarcos que hacían de actividad y estaban explotando de la credulidad de algunas mujeres sencillas que se las daban de celosas de sus maridos, se les ha intimado a que salgan del país.

De "El Horizonte" de Portoviejo (Manabí), recortamos los tres sueltos siguientes:

BANDO: El día lunes se publicó por bando en esta ciudad un decreto gubernativo, por el cual se levanta el confino impuesto a los Sres. Dr. Dn. Aníbal L. Arévalo, Victor M. Prieto y Carlos Antº López.

Nos complacemos sobremedura de esta disposición, que nunca habíamos deseado se dictase y que sólo puede justificarse el deseo de conservar el or-

den público, base preciosa de todo progreso.

No queda pues, hoy, un solo ecuatoriano que no esté en el pleno goce de sus derechos constitucionales.

MOVIMIENTO DE TROPAS: Se circula la noticia de la próxima llegada del medio batallón nº 3º de línea que desde hace mucho tiempo guarnece esta provincia.

Esta tropa, siempre abar del tiempo que lleva de residir aquí, se ha portado muy bien, tanto los Sres. J. es, como la oficialidad é individuos de tropa, prueba evidente de la moralidad y disciplina que hoy se mantiene en el ejército.

POLICIA: El desempeño de la policía en la vecina ciudad de Guayaquil,

es cosa que consuela al hombre honrado y llega de envivilla a toda persona que desea el mayor beneficio para la localidad en que vive.

El señor Caamaño, con una actividad y aptitudes poco comunes ha llegado a ser una de las mayores segundas para Guayaquil y el perseguidor centro de todo delincuente. El y sus subordinados desempeña sus funciones a contentamiento general. Apenas se consuma un crimen ó delito, por misterioso y oscuro que sea, se sigue la pista con la perfecta seguridad de dar con los autores.

Ojalá nuestras autoridades se inspirasen en tan saludable ejemplo; véase sino el último acontecido con el crimen de Soledad.

Bemittidos.

DE INTERES PÚBLICO.

Desearían saber cuál es la razón para no haberse llamado al Congreso a los suplentes por la provincia de Esmeraldas, habiéndose excusado, según abemos, sus representantes principales. ¿Por qué esta excepción respecto de aquella sección nacional, puesto que lo propio no se ha hecho con los demás en iguales casos?

Guayaquil, Junio 14 de 1892.

UNOS CIUDADANOS.

Trisos.

Pinceladas.

Terminada ya la primera edición de esta importante obra nacional, elegantemente impresa y con magníficos grabados, se halla de venta en la relojería y joyería Norte-Americana del señor don Carlos Herzog T., calle de Luque número 49, y en la casa del suscrito, calle de Boyacá intersección Colón, número 167.

Las personas que se hayan suscritas a la obra anticipadamente, del en dirigirse provistas de su recibo al almacén del señor don José Salcedo D., calle de Pichincha, al lado de la tienda del señor Miguel Campodónico.

Cada ejemplar vale dos sures.

Guayaquil, Junio 7 de 1892.

Elias E. Silva.

SORDOS.

Una persona que se ha curado de la sordera y ruido de oídos, que ha padecido durante 28 años, usando un remedio sencillísimo, envía su descripción gratis a quien lo desee; dirigirse al Sr. Nicholson, Santiago del Estero.

CONSEJO A LAS MADES.

El Jarabe Calmante de la Sra. Winslow deberá usarse siempre, cuando los niños padecen de la dentición, proporciona alivio inmediato al pequeño paciente; produce un sueño tranquilo y natural, aliviando todo dolor y amance el angelito risueño y feliz. Es muy agradable al paladar, alivia al pequeño, ablanda las encías, calma todo dolor, regulariza los intestinos y es el mejor remedio conocido para ellos.

SALON DEL GUAYAS.

Calle "9 de Octubre," N.º. 35

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y ofuscamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado. Lunch a t. da hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licore.

Guayaquil, 27 de Abril de 1892.

ED. MARIA SAEZ.

OLÉBULOS SECRETAN
LUMBRIZ SOLITA-IA
ESTERILIZADA
PREPARADA POR LOS HOSPITALES DE PARIS
Deposito en GUAYAQUIL, en la Farmacia

Pronto Llegará
EL ANTIGUO FAVORITO
CON EL MEJOR CIRCO
DE LA TIERRA.
No os dejeis engañar.
POR ALGUN OTRO.



LA UNICA COMPANIA.

En exhibicion de originales atractivos y

Acrobáticos.

VENDRA ESTE AÑO EL AUTOGRATA

JEFE DEL MUNDO

DE LAS EXHIBICIONES.

Frank A. Gardner

ACABA DE LLEGAR DE LOS E. U. DE AMERICA.

Noveno viaje anual del Norte, Sur y la AMERICA CENTRAL.

Y DARÁ FUNCIONES TODAS LAS NOCHES

EN LA

PLAZA DE ROCAFORTE.

Precios.

- Galeria con entrada y asiento S. 1
- Lunetas " 2
- Palcos con cuatro entradas y asientos. " 10

Mr Frank A. Gardner

(SOLE PROPRIETOR & MANAGER.)

